
Ответы 

1. 

Приведите по одному слову, в котором буква С 

1) произносится как [З] – сделать, безграничная 

2) произносится как [Ш] - считать 

3) произносится как [Ж] - сжег 

4) не произносится совсем – класс, шоссе, рассказ 

2. 

 Ветка – побег – самовольный уход. 

Дерево –липа – подделка. 

Вид спорта –бокс – изолированное помещение. 

Горный козёл –тур – часть состязания. 

 

Эти слова омонимы. 

3. 

Аби шия – а ярмо завжди буде (украинск.)   

Была бы шея, а ярмо всегда будет 

Myszy tańcują, gdy kota nie czują (польск). 

Мыши танцуют, когда кота не чуют. 

За дурной галавой нагам неспакой. (белор.). 

Дурная голова ногам покоя не даёт. 

Strzeżonego Pan Bóg strzeże (польск.). 

Береженного бог бережет. 

 

4. Архангельск – архангелогородцы, 2 корня архангел и город, суффикс ц, 

окончание ы 

Смоленск – смоляне, смол – корень, ян – суффикс, е – окончание 

Комсомольск-на Амуре – комсомольчане, комсомол – корень, ч, ан суффикс, 

е – окончание. 

Энгельс – энгельситы, энгельс – корень,  

Торжок – новоторы, нов, тор – корень, ы – окончание. 

Улан-Уде – улан-уденцы, улан – уд корень, ен – суффикс, ы – окончание. 

Ржев – ржевитяне, ржев – корень, ит,ян – суффикс, е –окончание. 

Смоленск – смоляне, смол – корень, ян – суффикс, е - окончание 

Старая Русса – староруссовцы, 2 корня – стар, рус, ов,ц – суффиксы, ы – 

окончание. 

Сургут – сургутяне, сургут – корень, ян – суффикс, е – окончание. 



Тобольск – тоболяки, тобол – корень, як – суффикс, и – окончание. 

5. 

 Соловушка – муж. р., т.к. от слова соловей – муж. рода 

Письмо-запрос - сред.род, сложные слова род определяется по 1 слову 

письмо, 

Суши, пепси – муж.р. заимственные слова неодушевленные- муж.род 

Профи – муж.род, т.к. от слова профессионал – муж.рода 

В лесу пел соловушка, пришло письмо-запрос, газированный пепси, он – 

профи. 

6. 

1)  Когда жених и невеста вышли к гостям, мы обратили внимание, 

что она немного выше него. 
Когда жених и невеста вышли к гостям, мы обратили внимание, что 

она выше ростом его. 

2) Хозяева крупных собак знают, что они могут быть отловлены, если 

не имеют намордника. 

Хозяева крупных собак знают, что их собаки могут быть 

отловлены, если не имеют намордника. 

Они – можно понять отловлены хозяева 

3) Таня, езжай прямо сейчас к бабушке и отдай ей сумку. 

Таня, поезжай прямо сейчас к бабушке и отдай ей сумку. 

Езжай – разговорное слово 

4) Трактир наводил на мысли о разбойниках, но путник настолько 

продрогнул, что ему было не до осторожности. 

Трактир навел путника на мысли о разбойниках, но он настолько 

продрогнул, что ему было не до осторожности. 

 

 

7. 

Власть безграничная природы  

Нам потому не тяжела,  

Что чувство видимой свободы  
Она живущему дала. 

Власть – подлежащие, сущ. 

Не тяжела – сказуемое, гл. 

Безграничная – определение, прилаг. 



Природы – дополнение, сущ. 

Нам – дополнение, местоимение 

Она – подлежащие, местоимение 

Дала – сказуемое, глаг. 

Живущему – дополнение, сущ. 

Чувство – дополнение, сущ. 

Свободы – дополнение, сущ. 

Видимой – определение, прилаг. 

8. 

1) Вашими молитвами. Ответ на вопрос: «Как ваше здоровье?» 

спасибо за участливое отношение. Славу Богу, вашими молитвами. 

2) Братья и сестры! – обращение к людям одной веры, или к людям с 

одной идеей, для выполнения одной цели (потоп, война, голод) 

3) Семь футов под килем! – говорят морякам, провожающие на берегу, 

желая удачи в морском походе. 

4) Горько! – на свадьбе гости кричат молодым, они целуются, Горько, 

потому что при этом гость выпивает рюмку горькой водки. Чтобы 

у молодых все горькое осталось в прошлом. 

 

В словаре Даля. 

 

 

 

 

 


